

PRI se suma a la manifestación

AMLO critica a organizadores de marcha en defensa del INE

• Por J. Chaparro, M. Velázquez y Y. Bonilla

De nueva cuenta, el Presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió en contra de los organizadores y quienes han decidido asistir a la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), programada para el próximo domingo.

“¿Ese es el INE que defienden? ¿Eso es lo que quieren? ¿A eso es lo que llaman con la Reforma Electoral, buscar destruir la democracia? Son unos cretinos, corruptos. Que se vayan a engañar más lejos. Pero lo increíble es que todavía hay quienes les creen; existe una especie de masoquismo. Afortunadamente es un sector ya muy reducido, porque si en algo hemos avanzado en México ha sido en la revolución de las conciencias”, declaró López Obrador.

Entre los personajes que han convocado a la marcha en defensa del INE, y a quienes calificó de mentirosos, ubicó al antropólogo Roger Bartra.

“Estaba yo viendo que convoca Roger Bartra a la marcha en la farsa de defender la democracia. Roger Bartra era marxista, del Partido Comunista. Tenía una revista

PRESIDENTE los llama “cretinos y corruptos”; PAN aclara que la movilización es contra una iniciativa y no contra éste; tricolor asegura que defender la democracia es el compromiso



EL MANDATARIO en conferencia matutina, ayer.

cuando yo estudiaba en la Facultad de Ciencias Políticas, que hacía junto a Enrique Semo, que se llamaba ‘Historia y sociedad’, muy buena. Imagínense cuánto tiempo engañando y de repente...”, expresó el Presidente.

También descalificó al exrector de la UNAM José Narro, de quien dijo, terminó como “matraquero” del PRI, y al empresario Claudio X. González lo señaló de

ser una especie de “Fidel Velázquez” del sector empresarial.

En respuesta a los señalamientos, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aclaró que la marcha de respaldo al INE es contra una iniciativa y no contra el Presidente de la República, “no personalizemos las cosas, en primer lugar”, pidió el legislador panista.

Explicó que estos grupos se oponen a una reforma que excluya a las minorías y politizará las candidaturas de los consejeros electorales. “Estamos en desacuerdo con el costo que tendría una elección adicional de consejeros, más de ocho mil millones de pesos. ¿Quién sería el árbitro electoral de esta elección, si no confía en el actual Consejo General del INE? ¿Quién sería? ¿No habría?”.

Enfatizó que “quienes vamos a marchar el próximo domingo estamos en contra de que se desbarate, de que se acabe, el árbitro electoral”.

Al respecto, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, anunció que su partido se sumará a la marcha convocada para este domingo.

“Defender la democracia de nuestro país es el mayor compromiso que como mexicanos debemos asumir, por eso el PRI estará presente en la marcha del próximo domingo 13 de noviembre. ¡México nos necesita unidos en esta importante batalla!”, escribió en redes sociales.

En este contexto, el coordinador de los diputados del PAN, Jorge Herrera, advirtió que “la chamba” del secretario de Gobernación ha sido intentar dividir a la oposición.

“¿ESE ES EL INE que defienden? ¿Eso es lo que quieren? ¿A eso es lo que llaman con la Reforma Electoral, buscar destruir la democracia? Son unos cretinos, corruptos. Que se vayan a engañar más lejos. Pero lo increíble es que todavía hay quienes les creen!”
Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

“QUE SE VAYAN A ENGAÑAR MÁS LEJOS”

AMLO llama “cretinos y corruptazos” a los que defienden al INE

Rechaza disculparse con Córdova y dice que es “pieza clave del conservadurismo”

Cuestiona que haya críticos a la reforma, cuando “hemos sido víctimas del fraude”

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Si se quiere la democracia, debe haber reforma electoral, comentó el presidente Andrés Manuel López Obrador, al tiempo que tildó de cretinos a los que dicen defender al Instituto Nacional Electoral (INE).

“Yo siento que es un deber de la gente que quiere de verdad la democracia, el que se lleve a cabo una reforma electoral, independientemente si se va a aprobar o no”, expresó en su conferencia de ayer cuando se le cuestionó por la postura de los priistas presidenciables de defender antes al INE que buscar una alianza entre partidos de oposición hacia 2024.

“Cómo si hemos sido víctimas del fraude en México, es una vergüenza los fraudes electorales en México, cómo no vamos a hacer nada”.

Recordó que en las últimas elecciones se ha permitido, por ejemplo, que Vicente Fox nombrara a secretarios de Estado como delegados en cada estado para influir en las elecciones, práctica que se sostuvo hasta con Enrique Peña Nieto.

El “fraude” de 2006 y la determinación del INE de que en 2012 fue el PRD el que rebasó el tope de gastos de campaña y no el PRI, partido que impulsó al expresidente Enrique Peña Nieto, fueron otras de las acciones irregulares que enlistó.

“Pasa el tiempo y viene todo el escándalo de Odebrecht y ahí está la denuncia, que, bueno, el encargo de finanzas del PRI era el que después fue director de Pemex, (Emilio) Lozoya, que por eso está preso”.

“¿Ese el INE que defienden? ¿Eso es lo que quieren? ¿A eso es lo que



RESPUESTA. El presidente López Obrador, en su conferencia de ayer, en la que defendió su iniciativa de reforma electoral

REPROCHA QUE ESTÉ REGIDO POR PARTIDOS

CNDH INSISTE EN RECOMENDACIÓN AL INE

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) insistió en defender la recomendación al INE para que se sume a la transformación.

A través del programa *Defendamos al Pueblo*, transmitido en las redes del organismo, el historiador Marco Antonio Ávila insistió en que otras reformas electorales no han cambiado nada, sólo a las personas

que mantienen el poder. Puso como ejemplo que “se dejó de centralizar en la decisión en la Comisión Federal Electoral, para pasar a una institución que está regida por partidos políticos”.

Armando Hernández Cruz, director de la Sexta Visitaduría General de la CNDH, dijo que la comisión está capacitada para hablar de estos temas. — Pedro Miriart

llaman, con la reforma electoral, buscar destruir la democracia? Son unos cretinos, corruptazos, que se vayan a engañar más lejos”, expresó.

Criticó que todavía se caiga en una especie de masoquismo y se crea en el INE, cuando está al servicio de una “oligarquía corrupta” que propicia que las elecciones tengan un costo hasta de 20 mil millones de pesos, se tengan 500 diputados porque ahí pueden poner “incondicionales” y tener el control del tribunal y del Consejo General del INE.

El Presidente también rechazó disculparse con Lorenzo Córdova,

FOCOS

La marcha. Desde la oposición se convocó a una marcha para el próximo domingo 13 de noviembre, que tiene como objetivo defender la autonomía del INE y la democracia en el país.

La reacción. Al referirse a esta convocatoria, el lunes, el presidente López Obrador, aunque pidió no boicotearla, aseguró que la mayoría de los que asistirán a la movilización “son clasistas, racistas e hipócritas”.

consejero presidente, quien el lunes declaró que fue él quien lo destapó como candidato de la oposición, y no se había disculpado porque, pese a que está constitucionalmente impedido, fue señalado. “Nada, nada (de disculpas)”, expresó entre risas.

“Yo di a conocer una lista de los que se han pronunciado o los han propuesto, o aparecen en las notas periodísticas, y él aparece como posible candidato, creo que di a conocer 43, ahora deben de ser más de 100, voy a dar a conocer la nueva”, comentó en torno a los aspirantes que ventiló el 13 de octubre.

Aseguró que antes de que él lo dijera, al consejero presidente ya lo habían visto como candidato de la oposición. “Ya lo habían dicho, de eso no tengo duda, ya habían algunos manifestados, ya se había hecho público de que su actuación tenía que ver con la idea de que él fuese candidato del bloque conservador”.

“Es evidente que el presidente del INE es una pieza clave del bloque conservador de México, él pertenece al conservadurismo, fue promovido con el propósito de que los neoliberales, conservadores, corruptos simularan de que en México había democracia”, agregó.

CÓRDOVA PIDE DIALOGO POR RECORTE

En Twitter, Lorenzo Córdova condenó que en la Cámara de Diputados se esté perfilando un recorte al presupuesto del organismo.

“Preocupa que, nuevamente, se plantee un recorte al @INEMexico, esta vez por 4,475 millones de pesos. Ofrezco otra vez a la @Mx_Diputados toda la información que justifica la solicitud presupuestal que hizo el instituto para 2023”.

La mayoría del presupuesto que se perfila descontar correspondería a la consulta popular, valuada en 4 mil 25 millones de pesos, y hasta ahora no se han impulsado acciones para solicitar la convocatoria.

CUESTIONA MARCHA

La gente quiere una reforma electoral, afirma López Obrador

DE LA REDACCIÓN
nacional@glm.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que la gente quiere de verdad la democracia y que se lleve a cabo una reforma electoral, independientemente de si se va a aprobar o no.

Dijo que en México hay una oligarquía corrupta a la que no

le importa que se gasten 20 mil millones de pesos en organizar elecciones cada año, más que en ninguna parte del mundo.

"A ellos no les importa que haya 500 diputados, cuando pueden haber 300; a ellos les conviene que haya diputados plurinominales, porque así pueden meter gente incondicional o tener más diputados



Foto: Cuartoscuro

que los representan. Y sobre todo el que puedan tener el control del Tribunal Electoral y del consejo del INE", manifestó.

"Es evidente que el presidente del INE es una pieza clave del bloque conservador en México, él pertenece al conservadurismo, él fue promovido con el propósito de que los neoliberales, conservadores, corruptos, simularan que en México había democracia", aseveró.

Manifestó que, afortunadamente, si en algo hemos avanzado en México ha sido en la revolución de las conciencias: "Nuestro pueblo está muy despierto, muy avisado... es de los pueblos más conscientes del mundo".